



Bistum Dresden-Meißen Käthe-Kollwitz-Ufer 84 01309 Dresden

An die
die Pfarrer und pastoralen Mitarbeiter/-innen in den Pfarreien
die Mitglieder der Ortskirchenvorstände und Pfarreiräte
die Verantwortlichen an den kirchlichen Orten
die Jugendreferent/-innen in den Dekanatsstellen

Bischöfliches Ordinariat

Silke Meemken
Leiterin der Hauptabteilung
Pastoral und Verkündigung

Tel.: 0351 31563-338

kerstin.walther@dbbmei.de

Geschäftszeichen:
3.-SMe/56.0.

11.01.2021

Befragung zum Erkundungsprozess

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu Beginn des Neuen Jahres möchte ich Ihnen ein gesegnetes und hoffnungsvolles Neues Jahr wünschen! In den vergangenen Wochen und Monaten haben uns die Corona-Einschränkungen und die damit verbundenen Umplanungen beschäftigt. Möge das Neue Jahr Ihnen neue Hoffnung und Zuversicht schenken und bald wieder präsenste Begegnungen ermöglichen.

Am Jahresanfang möchten wir, die Referent/-innen der Hauptabteilung Pastoral und Verkündigung, den Blick über die Pandemie hinaus richten und mit Ihnen über den Erkundungsprozess ins Gespräch kommen, der der Frage nachgegangen ist, *wozu* Sie als Katholiken und Katholikinnen in Sachsen und Ostthüringen Kirche sein wollen. Mit der Gründung der Pfarreien ist zwar eine gewisse Zäsur erreicht, aber der Erkundungsprozess, der offensichtlich deutlich weiter angelegt war, ist damit noch nicht an ein Ende gekommen. Die Frage, *wozu* und *wie* wir Kirche sein wollen und können, kann eine hilfreiche Zielrichtung sein, um uns als Christinnen und Christen in dieser Welt und Gesellschaft neu zu verorten.

Im Oktober hatten wir als Pastoralabteilung eine Klausurtagung mit Bischof Timmerevers, in der uns die Frage begleitet hat, wie wir die Pfarreien, kirchlichen Orte und Dekanatsstellen in ihren nächsten Schritten, die vermutlich unterschiedlich sein werden, begleiten und unterstützen können. Herr Bischof hat angeregt, zunächst die Haupt- und Ehrenamtlichen vor Ort zu befragen, um heraus zu finden, wie sie den Erkundungsprozess bisher erlebt haben, wo sie zurzeit stehen und wie sie sich ein Weitergehen vorstellen.

neue Telefonnummer: 0351 31563-0
Fax: 0351 31563-649
E-Mail: info@bddmei.de

Um einen Querschnitt des Bistums zu erfassen und die Breite abzubilden, werden wir nicht alle befragen, sondern Menschen an verschiedenen Orten (Stadt und Land, Haupt- und Ehrenamtlichkeit, Priester und Laien) ansprechen und um ein Interview bitten. Die Referenten und Referentinnen der Pastoralabteilung werden dazu Telefontermine vereinbaren. Sie haben aber auch die Möglichkeit, direkt auf uns zuzukommen und uns Ihre Erfahrungen und Gedanken zum Weitergehen im Erkundungsprozess zu erzählen. Wenden Sie sich gerne an Herrn Steffen Hollmann (steffen.hollmann@bddmei.de), der die Interviews koordinieren wird.

Bis zum 31. Januar wollen wir alle Interviews geplant und bis zum 15. Februar 2021 die Befragung abgeschlossen haben, sodass wir Ihnen anschließend zeitnah unsere Auswertung zukommen lassen können. Im Abschlussbericht werden keine Personen und Orte genannt oder Originalzitate wiedergegeben. Er dient als Grundlage, um darüber im Gespräch zu bleiben, wie wir den Weg im Bistum gemeinsam, aber auch als Pfarrei und Gemeinde in der Verschiedenheit weitergehen können.

Corona bestimmt nach wie vor den Alltag auch in unseren Gemeinden und wird vermutlich das kirchliche Leben und unsere Gesellschaft nachhaltig verändern. Gerade deshalb möchten wir mit Ihnen den Blick über die Pandemie hinaus richten. Es geht um ein Weitergehen mit offenem Ausgang, aber mit einer Verheißung und einer Hoffnung.

Mit freundlichen Grüßen – auch von den Referenten und Referentinnen der Pastoralabteilung,



Silke Meemken
Leiterin der
Hauptabteilung
Pastoral und Verkündigung